

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan di atas maka peran supervisor sebagai gurunya guru di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Kompetensi Supervisi dalam Merencanakan Program Supervisi

Terdapat dua aspek perencanaan program supervisi yang dilaksanakan oleh Supervisor yaitu perencanaan supervisi administrasi kelas dan perencanaan program supervisi proses pembelajaran. Perencanaan program ini dimaksudkan agar kegiatan supervisi akan terarah sesuai dengan tujuan yang diharapkan.

2. Kompetensi Supervisi Melaksanakan Program Supervisi

Peran Kepala Sekolah di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo dalam melaksanakan supervisi didasarkan pada kelengkapan perangkat, implementasi kegiatan pembelajaran, evaluasi pembelajaran dan tindak lanjut. Pelaksanaan supervisi memperhatikan jadwal yang telah tersedia sehingga diketahui oleh para guru yang akan disupervisi.

3. Kompetensi Supervisi Melaksanakan Evaluasi Pelaksanaan Supervisi

Kegiatan evaluasi dilaksanakan oleh Kepala Sekolah di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo. Berdasarkan observasi di gugus tersebut terdapat jenis evaluasi yang dilaksanakan meliputi aspek-aspek pelaksanaan supervisi yaitu evaluasi kesiapan guru, evaluasi waktu evaluasi pelaksanaan, evaluasi alat pendukung dan evaluasi pola hubungan.

4. Kendala Kepala Sekolah Dalam Pelaksanaan Supervisi

Kendala-kendala yang dihadapi di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo terdiri atas kendala kesiapan guru, waktu pelaksanaan, alat pendukung dan pola hubungan. Kendala-kendala yang dihadapi Supervisor diupayakan untuk dicari jalan keluar sehingga pelaksanaan supervisi akan mencapai tujuan yang diharapkan.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas maka disarankan kepada beberapa pihak sebagai berikut:

1. Kepala Sekolah

Disarankan kepada seluruh kepala sekolah terutama yang tergabung di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango Kabupaten Gorontalo dapat memberikan motivasi bagi guru dalam memberikan supervisi. Supervisi diupayakan dapat dilakukan secara kekeluargaan sehingga hubungan dengan guru menjadi lebih akrab dan bimbingan latihan yang diberikan kepada guru akan dilaksanakan dengan baik.

2. Guru

Disarankan pula kepada para guru yang tergabung di Gugus Matahari II Kecamatan Mootilango, Kabupaten Gorontalo agar memperhatikan aspek-aspek pembelajaran mulai dari persiapan perangkat pembelajaran, implementasi kegiatan sampai pada evaluasi belajar dalam upaya peningkatan guru yang profesional sesuai yang diharapkan.